

DN 1209 Semaine du 27 février au 4 mars 2012

tk-11851@free.splio.com namens Sarie Abdeslam [abdeslam.sarie@telenet.be]

Verzonden: zondag 4 maart 2012 7:48

Aan: Veerle Solia



Revue de presse hebdomadaire

DN n° 1209 : Semaine du 27 février au 4 mars 2012

[Maroc](#)[Belgique](#)[Europe](#)[Agenda](#)**Articles de la semaine****Editorial :**

A la vie jusqu'à la mort

Maroc :

Quel printemps arabe au Maroc ?

GNV veut déloger la Comarit

Après la prison au Maroc : « Je reviens de l'abattoir des hommes »

Zéro droit de douane dès demain!

Les Marocains, premier groupe parmi les étrangers hors UE

800.000 Marocains, légalement établis en Espagne

La fécondité au Maghreb

Diplômés marocains en France souhaitent rentrer au Maroc

Belgique :

Quel printemps arabe au Maroc ?

GNV veut déloger la Comarit

Après la prison au Maroc : « Je reviens de l'abattoir des hommes »

Zéro droit de douane dès demain!

Les Marocains, premier groupe parmi les étrangers hors UE

800.000 Marocains, légalement établis en Espagne

La fécondité au Maghreb

Diplômés marocains en France souhaitent rentrer au Maroc

Europe :

La diversité franco-marocaine

Je suis musulmane, madame, et je suis chez moi

L'islam du "neuf trois" décrypté par Gilles Kepel

L'Allemagne va former des imams

Agenda & Archives**Tribune libre****A la vie jusqu'à la mort....**

On m'avait même enchainée les pieds. Les mains et les deux bodyguards ne suffisaient-ils donc pas ? Les chaînes me faisaient mal à la jambe gauche, j'avais déjà eu une blessure à ce pied et le poids de ces métaux n'aidaient pas. J'avais une allure de mort-vivante. Pourtant, mon sentiment de haine me confirmait que j'étais bien en vie. Cette haine qui nourrissait mon âme depuis déjà tant d'année. Elle était venue sans que je ne l'invite d'ailleurs. Elle était la conséquence d'évènements qui se sont succédé dans ma triste vie. Les menottes aux mains me dérangeaient aussi, j'avais toujours été faible des poignets. Il suffisait que l'on me fasse une petite pression dessus que je criais à l'agonie. Les deux hommes à mes côtés me semblaient plus morts que jamais. Etaient-ils donc conscient de ce qui allait se passer ? Je n'ai même pas essayé de communiquer avec eux, cela faisait longtemps que je ne parlais plus à ce genre d'individus. Nous n'avions

pas le même langage.

Je voyais cette foule qui attendait avec impatience que mon visage fasse surface. Moi qui étais depuis tout ce temps inintéressante à leurs yeux, voilà que le jour de ma pendaison, ils s'intéressaient enfin à moi ! Devant cette plèbe se trouvait quelques imams et prêtres. Certains que je connaissais et d'autres qui étaient venus pour faire de moi leur exemple dans un de leur prêche de vieux prédictateurs à la noix. L'un des imams que je connaissais m'avait regardé avec pitié. Il peut se la garder sa pitié, qu'il aille se manger son Coran et ses livres de sa soit disant Sunna ! Je n'ai pas baissé mon regard en passant devant eux, mon orgueil était à son apogée qu'en plus de les fixer j'avais un sourire posé sur mes lèvres. Je me souviens alors d'une discussion que j'avais eue avec l'un d'entre eux, j'étais arrivée en furie dans sa bibliothèque...

Lire la suite : <http://akhbardounia.wordpress.com/2012/02/28/a-la-vie-jusqua-la-mort/>

Maroc

Top

Quel printemps arabe au Maroc ?



J'ai eu la chance de passer quelques jours dernièrement au Maroc pour débattre avec des intellectuels engagés dans le mouvement du Printemps arabe, à l'invitation du délégué général de la Fédération Wallonie-Bruxelles, qui est, pour le dire vite, « l'ambassadeur » de la Communauté française de Belgique au Maroc.

Ce qui m'a d'abord frappé, c'est la soif de débat et de parole des jeunes Marocains. Certes, je n'ai pas été dans les campagnes ou les villes reculées, dans le Rif ou dans l'Atlas ; mais à Rabat et à Casablanca, j'ai vu des étudiants extrêmement attentifs, posant et se posant mille questions sur l'avenir de leur pays et du monde.

Il y a un paradoxe marocain du Printemps arabe. Le paradoxe, c'est qu'avant les révoltes de 2011, le Maroc passait pour le pays démocratiquement le plus avancé du Maghreb, peut-être même de tout le monde arabe. Mais après les révoltes en Tunisie et en Égypte, le Maroc paraît à la traîne.

Lire la suite : http://www.rtbf.be/info/opinions/detail_quel-printemps-arabe-au-maroc?id=7639423

GNV veut déloger la Comarit



Alors que la crise secouant le tandem Comarit/Comanav n'a pas encore trouvé une issue, le vide laissé commence à susciter des convoitises. Grandi Navi Veloci, armateur italien, a déposé une demande en vue de relier Tanger et Sète par une liaison hebdomadaire via ferry. GNV relie déjà Tanger à Gênes via Barcelone et il compte ainsi continuer sur sa lignée de spécialiste des connexions maritimes dites de longue durée. Son entrée en service n'est pourtant pas encore confirmée, elle devra décrocher le visa du département de la Marine marchande marocain. l'Economiste

Après la prison au Maroc : « Je reviens de l'abattoir des hommes »



En janvier dernier, Rue89 consacrait un article au boxeur marocain Zakaria Moumni, alors emprisonné au Maroc depuis octobre 2010, officiellement pour escroquerie, officieusement pour avoir agacé les autorités.

Depuis 2001, Zakaria, champion du monde de light-contact (un dérivé du kickboxing) en 1999, réclamait un poste de conseiller sportif, qu'un décret royal accorde à tous les Marocains médaillés d'or. Son insistance avait fini par le « griller » auprès du secrétaire particulier du roi, Mounir Majidi.

Le 4 février dernier, il était finalement gracié. Quelques jours plus tard, il rentrait en France, où il vit depuis 2006. Zakaria veut témoigner. Parce qu'il dit avoir survécu à « l'abattoir des hommes » et que « gracié ne signifie pas réhabilité ».

Lire la suite :

<http://www.rue89.com/rue89-sport/2012/02/28/apres-la-prison-au-maroc-je-reviens-de-labattoir-des-hommes-229724>

Zéro droit de douane dès demain!

Maroc-UE: Le démantèlement, total ce 1er mars

Le processus largement entamé

Automobile: Un nouveau «moteur» pour les ventes



DÈS demain 1er mars, les droits de douane appliqués aux voitures neuves européennes seront de 0%. Le processus de démantèlement tarifaire prévu par l'accord de libre-échange entre le Maroc et l'Union européenne arrive donc à son terme. Rappelons que pour les voitures importées d'Asie, les droits de douane seront de 17,5%. Quel impact auront donc des droits douane nuls sur le prix final des voitures neuves? «Théoriquement, une baisse de droits de douane engendre toujours une baisse des prix. Toutefois, comme nous sommes dans un processus de démantèlement tarifaire progressif, l'impact ne sera pas notable. Plusieurs concessionnaires ont déjà procédé à d'importantes réductions fin 2011», explique Abdelouahed Rahal, directeur de la Division des industries automobiles, électroniques et aéronautiques au ministère du Commerce.

L'importation de l'occasion reste taxée à 20%

Lire la suite : <http://www.leconomiste.com/article/891767-d-mant-lement-nouveau-d-part-pour-l-automobile>

Les Marocains, premier groupe parmi les étrangers hors UE



Les Marocains représentent le groupe le plus important parmi les ressortissants étrangers hors Union européenne habitant la région de Bruxelles (Belgique), selon des chiffres publiés par l'Institut Bruxellois de Statistique et d'Analyse (IBSA).

Au 1er janvier 2010, 30% des habitants de la région étaient de nationalité étrangère, un pourcentage trois fois supérieur à la moyenne nationale. Les Marocains, avec un pourcentage de 13,3%, forment le groupe le plus important hors UE. Ils constituent la deuxième communauté étrangère vivant à Bruxelles après les Français (15,6%).

La population bruxelloise (1.089.538 personnes en 2010) est sensiblement plus jeune que dans le reste du pays: 22% des habitants y ont moins de 18 ans alors qu'ils représentent 20,4% de la population belge. Les seniors (+65 ans) par contre sont moins présents à Bruxelles (14%) que dans le reste du pays (17,2%).

Le revenu disponible moyen par habitant, en 2008, y est légèrement supérieur par rapport à la Wallonie (17.468 euros contre 16.620 euros), mais nettement inférieur par rapport à la Flandre (19.456 euros).

La Région bruxelloise se caractérise par un niveau élevé de la part de la population âgée de 25 à 64 ans ayant un diplôme de l'enseignement supérieur. Avec un pourcentage de 42,1%, elle arrive même en tête du classement des régions européennes, dépassant aussi tant la moyenne nationale (35,0%) que la moyenne de l'UE (25,9%). Aufait 01/02/12.

NDLR

Institut Bruxellois de Statistique et d'Analyse (IBSA) online

<http://www.bruxellesirisnet.be/fr/entreprises/maison/statistiques.shtml.adresse>

Institut Bruxellois de Statistique et d'Analyse (IBSA)

City Center : Boulevard du Jardin Botanique 20 - 1035 Bruxelles

Téléphone+32 2 800 38 61 - Fax+32 2 800 38 23.



800.000 Marocains, légalement établis en Espagne

800.000 ressortissants marocains sont établis légalement en Espagne à fin décembre dernier, suivis des Equatoriens avec 400.000 personnes et des Colombiens (274.171), indique l'Observatoire permanent de l'immigration (OPI) dans son rapport trimestriel sur l'immigration.

En ce qui concerne les étrangers originaires de pays de l'UE, leur nombre s'est établi à 2,55 millions de personnes, en hausse de 6,4 pc en 2011, poursuit l'OPI, précisant que les Roumains viennent à la tête de cette catégorie de migrants avec 900.000 personnes. Source : La Relève 02/02/12

La fécondité au Maghreb : nouvelle surprise



par Jacques Vallin, Zahia Ouadah-Bedidi, Ibtihel Bouchoucha
"Population et sociétés", février 2012, n°486

Les pays du Maghreb avaient créé la surprise dans les années 1980 lorsqu'il était apparu que leur fécondité, jusque là très élevée, baissait rapidement et de façon quasi simultanée. On attendait qu'elle continue de diminuer jusqu'à moins de deux enfants par femme comme dans beaucoup de pays d'Asie et d'Amérique latine. Or, nouvelle surprise, dans aucun des pays du Maghreb la fécondité n'est passée en dessous de deux enfants, et les évolutions ont divergé récemment avec notamment une stabilisation en Tunisie et une vive remontée en Algérie.

Lire le rapport : http://www.ined.fr/fichier/t_publication/1581/publi_pdf1_486.pdf

Diplômés marocains en France : Plus de 70% souhaitent rentrer au Maroc



Le désir de vouloir rentrer au Maroc s'explique par trois raisons : la volonté de contribuer au développement économique du pays, le rapprochement familial ainsi que le confort et la qualité de vie.

Une fois leurs études achevées, les étudiants marocains en France envisagent-ils un retour au pays ? Une étude réalisée par Careers in Morocco, en partenariat avec le Club France Maroc et la Fondation Académia a tenté de répondre à la question en interrogeant par voie électronique 1.897 Marocains. Les personnes sondées ont été réparties en 3 catégories : les étudiants, les diplômés de l'enseignement supérieur résidant en France et les diplômés ayant choisi de rentrer au Maroc. L'étude révèle que 72% des diplômés et 53% des étudiants marocains souhaitent rentrer au Maroc. La grande majorité des étudiants marocains envisage de rentrer au plus tard après quatre années d'expérience professionnelle en France.

Lire la suite : <http://www.aujourd'hui.ma/societe-details87050.html>

Belgique

Top

Vers des soins de la santé interculturels



La diversité culturelle de la population belge a fortement augmenté ces dernières années. Plusieurs études attestent que les migrants et minorités ethniques ont une moins bonne santé et un moins bon accès aux soins que les Belges.

Afin d'élaborer des pistes d'action permettant de remédier à cette situation, la Belgique a besoin d'une politique commune avec un cadre normatif clair

C'est la raison pour laquelle, à la demande de Madame L. Onkelinx, ministre de la Santé publique, un groupe de travail ETHEALTH s'est créé, composé de praticiens en santé et d'autres experts, dont le Centre. Ce groupe de travail a reçu une double mission :

la préparation d'un état des lieux des soins de santé pour les migrants et les minorités ethniques ;
la formulation de recommandations pour une meilleure accessibilité et une meilleure qualité de soins pour les migrants et minorités ethniques

Lire la suite (résumé) : http://diversiteit.be/diversiteit/files/File/studies/2012/2011_12_02_resume_FR.pdf

Lire la suite (rapport) : http://diversiteit.be/diversiteit/files/File/studies/2012/2011_12_16_rapport%20final_FR.pdf

Exploitation de migrants: l'UE ouvre une procédure d'infraction contre la Belgique

Belga | 27 Février 2012 17h19



La Commission européenne a ouvert lundi une procédure d'infraction à l'encontre de la Belgique pour défaut de transposition dans le droit national des règles européennes prévoyant des mesures et sanctions envers les employeurs qui exploitent des migrants en situation irrégulière.

La Belgique avait en théorie jusqu'au 20 juillet dernier pour intégrer ces dispositions dans sa législation nationale. Cette directive européenne vise les employeurs qui profitent de la situation précaire dans laquelle se trouvent ces migrants et qui ne leur offrent, la plupart du temps, que des emplois faiblement rémunérés et des conditions de travail médiocres. La directive renforce également les droits des travailleurs migrants en exigeant des employeurs qu'ils leur versent les salaires impayés. Interrogé lundi, le cabinet de la ministre de l'Emploi Monica De Coninck (sp.a) a assuré que le texte européen serait transposé en droit belge d'ici le mois de mai prochain. (MUA)

Invitation

Inauguration du Nouveau Centre de Jeunes Avicenne

Vous êtes cordialement invités à passer un moment convivial avec nous.



Date : le mercredi 14 Mars à 11:15

Adresse : 37, Rue du Chimiste-1070 Bruxelles

Le Conseil d'Administration du Centre de Jeunes Avicenne, et son équipe d'animation ont le plaisir de vous convier à l'inauguration officielle de sa nouvelle infrastructure socio sportive et culturelle. Grâce au soutien du Collège des Bourgmestre et Echevins de la Commune d'Anderlecht et à un fructueux partenariat avec différents services Communaux et la Régie de quartier, la gestion pour utilité publique de cette infrastructure Communale a été confiée, depuis le 1er Janvier 2012 au Centre de Jeunes Avicenne.

Le Conseil d'Administration

avicenne.asbl@hotmail.com - Tel: 02 520 09 68 - 0486 241 725

COMMUNIQUE

Compte rendu de la rencontre entre le Kiwanis et AMIFM le 13 février 2012 à Tournai Belgique



Le Club du Kiwanis Princesse d'Espinoy a reçu à Tournai le lundi 13 février les membres de l'association AMIFM pour un souper conférence débat. L'AMIFM était représenté par le Dr Elhairy (Président de l'AMIFM), Mlle Sarah Elhairy (chargée de mission communication), le Dr Meziane (responsable de l'appareil locomoteur) et Mme Brigitte Peigné (responsable de l'ostéopathie).

Lors de cette rencontre, les Kiwanis et les membres de l'AMIFM ont pu évoquer une grande variété de sujets parmi lesquels : la situation sanitaire du Maroc , l'avenir de la Médecine délocalisée et l'importance de la Médecine Préventive comme investissement d'avenir.

Le Président de l'AMIFM a réaffirmé la priorité du principe de durabilité et de la nécessité des échanges aboutissant à des partenariats contre la pauvreté .Il a également plaidé pour une plus grande valorisation de la prévention dans le système sanitaire et éducatif marocain.

Le Président a souhaité associer les Kiwanis à deux projets nouveaux :

L'organisation de la prochaine caravane au profit des populations démunies et enclavées de la région d'Essaouira ayant comme vocation à associer des médecins pluridisciplinaires marocains et étrangers. Elle visera à promouvoir l'information, la prévention et la sensibilisation du diabète et de la dentisterie.

L'organisation d'un futur dispensaire pour assurer les premiers soins et de l'information préventive. Le Président de l'AMIFM s'est réjoui du caractère ouvert et constructif du dialogue qu'il a pu avoir avec les membres du Kiwanis, qu'il a remerciés pour leur temps, leur écoute et leur mobilisation au service des objectifs de l'AMIFM . De plus, la première pierre de ce partenariat naissant est un don d'un lot de 10 glucomètres accompagnés 500 lancettes et 500 bandelettes mis à disposition à la fin de la conférence.

Contact : amifm.association@gmail.com– www.amifm.asso-web.com

Le roi de la chicha poursuivi au pénal

(28/02/2012)

© Benoit Vanzeveren



Pour l'importateur belge inculpé, le tabac à chicha n'est pas du tabac à cigarette

BRUXELLES La SPRL Amoray Immo est inculpée et poursuivie au pénal après plusieurs importations totalisant 33 tonnes de tabac à chicha sans paiement des droits d'accises. Amoray est l'importateur exclusif pour la Belgique du meilleur tabac à chicha, le mondialement connu Al Fakher.

Le parquet de Bruxelles poursuivra aussi le gérant d'Amoray Mohamed E. dont les produits sont distribués à l'Avenida du boulevard du Midi, l'adresse belge de référence des fumeurs de chicha. Enfin le parquet poursuit au pénal une agence en douane et Franco S., administrateur-délégué de celle-ci.

Lire la suite : <http://www.dhnet.be/infos/faits-divers/article/386905/le-roi-de-la-chicha-poursuivi-au-penal.html>

Islam et laïcité : un binôme compatible ?



Un débat positif autour de l'islam et la laïcité doit être possible à l'ULB... Il aura lieu vendredi prochain à l'initiative de l'association Tayush.

Lorsqu'en Belgique francophone, on débat de la diversité religieuse et de la laïcité de l'Etat, plus précisément à propos de l'islam, il y a souvent un fort fumet "bleu blanc rouge", constate l'association Tayush. Il faut pourtant faire la part des choses car nos deux sociétés ne sont pas interchangeables. Puis la "laïcité à la française" est souvent portée au pinacle comme s'il n'y avait pas ailleurs en Europe, des expériences méritant d'être examinées.

En ces temps où le libre-examen est mis à mal jusqu'en son sanctuaire de l'ULB, il est intéressant d'entendre des voix atypiques. En France, l'une d'elles est Cécile Laborde qui, avec Jean Baubérot et quelques autres, a pris quelque distance avec la conception dominante du modèle républicain. Ce professeur de théorie politique à l'University College of London, auteur de "Critical republicanism : the Hijab Controversy and Political Philosophy" et de "Français, encore un effort pour être républicains" sera précisément à l'ULB, ce 2 mars, pour se demander si le modèle français d'intégration est exportable.

Lire la suite : <http://www.lalibre.be/actu/belgique/article/722126/islam-et-laicite-un-binome-compatible.html>

Tabou, l'islam ? Qu'en pensent les musulmans ?

Le « burqa bla-bla » de l'ULB a soulevé de nombreuses questions, dont celle de la liberté d'expression. Tabou, l'islam ? Mais qu'en pensent donc les musulmans ?

Une manifestation dans la bande de Gaza lors d'une nouvelle publication des dessins en 2008. © Reuters



Michaël Pivot : "La critique est mal reçue par les musulmans, pas par l'islam"

Image saisissante à Bruxelles, le 5 février 2006 : une foule compacte de plus de 3 000 personnes défile sur le boulevard Reyers pour protester contre l'utilisation de l'image du Prophète dans des caricatures danoises. Pas de violence mais une colère sourde. Elle effraya bien des observateurs.

Dans le lot des dessins du journal Jyllands-Posten diffusé expressément dans les pays arabes par des Frères musulmans danois, ces derniers avaient glissé frauduleusement une tête de cochon. Histoire d'attiser les braises qui allaient enflammer la planète.

« Burqa bla-bla ! Burqa bla-bla ! » Le 7 février dernier, à l'ULB, à Bruxelles, des manifestants ont empêché par ce slogan l'essayiste française Caroline Fourest de s'exprimer face à l'historien Hervé Hasquin, lors d'un débat sur l'extrême droite. L'incident n'opposait pas directement l'islam à la liberté d'expression. Parmi les activistes se trouvaient aussi bien le chercheur Souhail Chichah, spécialisé dans l'économie de la discrimination, que Nordine Saïdi, du parti Egalité, né du rassemblement d'islamistes radicaux bruxellois et d'ex-membres du PTB (Parti du travail de Belgique). Pour ce courant islamo-gauchiste, les musulmans sont les nouveaux opprimés d'une société foncièrement colonialiste et partageraient le sort peu enviable de toutes les victimes de la crise économique (lire l'encadré page 46).

Lire la suite :

http://www.levif.be/info/actualite/belgique/tabou-l-islam-qu-en-pensent-les-musulmans/article-4000051972238.htm?nb-handled=true&utm_medium=Email&utm_source=Newsletter-29-02-2012&utm_campaign=Newsletter-Site-LeVif-FR-fr

Fadila Laanan sera candidate bourgmestre à Anderlecht



La ministre de la Culture et de l'Audiovisuel de la fédération Wallonie-Bruxelles prendra finalement part à l'élection communale d'octobre prochain à Anderlecht, indique La Capitale sur son site internet, citant une personne proche de la ministre.

Interrogé ce matin, le député et ex-ministre bruxellois Eric Tomas, future tête de liste, a indiqué ne pas en être informé. Les relations entre ces deux mandataires socialistes ne sont pas au beau fixe. Forte de ses résultats électoraux, Fadila Laanan a souhaité obtenir une plus grande reconnaissance au sein de la section locale de son parti.

Lire la suite :

http://www.levif.be/info/actualite/belgique/fadila-laanan-sera-candidate-bourgmestre-a-anderlecht/article-4000054268423.htm?nb-handled=true&utm_medium=Email&utm_source=Newsletter-01-03-2012&utm_campaign=Newsletter-Site-LeVif-FR-fr

Bientôt une mosquée à Bruxelles



Bruxelles abritera bientôt une mosquée construite au standard passif à Saint-Josse L'Union des Centres culturels Islamiques de Belgique procédera dimanche prochain à la pose de la première pierre d'une mosquée d'une capacité de 370 places et d'un centre éducatif également ouvert aux non musulmans, au cœur de la commune de Saint-Josse, commune bruxelloise centrale.

Il s'agira, selon les auteurs du projet, du premier lieu de culte au standard passif. Le projet mobilisera quelque 3,2 à 3,8 millions d'euros financés par la communauté des fidèles, dont 90% sont domiciliés dans la commune.

Lire la suite : <http://francais.islammESSAGE.com/Article.aspx?i=1369>

Pension de survie à la seconde épouse marocaine d'un Marocain

Tribunal du travail - Bruxelles (8ème ch.), 10 février 2012, R.G. n° 14.184/10



Droit international privé – Mariage – Effets découlant d'un mariage polygamique contracté à l'étranger- Pension de survie - Article 24§2 de la Convention générale sur la sécurité sociale conclue entre la Belgique et le Maroc – Intensité du rattachement de la situation à l'ordre juridique belge – Article 21 Codip - Contrariété à l'ordre public international belge

N'est pas justifiée la décision de l'O.N.P. d'accorder une pension de survie à la seconde épouse marocaine d'un Marocain ayant contracté un premier mariage avec une Marocaine qui a acquis la nationalité belge avant l'ouverture du droit à la pension de survie.

S'il n'est en effet pas contesté que ces mariages ont été célébrés conformément au statut personnel marocain qui autorise la polygamie, l'appréciation des faits doit se faire en fonction du double critère de la nature des effets postulés et de l'intensité du rattachement de la situation à l'ordre juridique belge. En l'espèce, le fait que la première épouse n'avait pas encore la nationalité belge lors de la célébration du second mariage est sans incidence. C'est en effet à la date de naissance du droit à la pension de survie qu'il faut apprécier les effets du second mariage.

C'est dès lors sur une base d'une appréciation in concreto des liens de la première épouse avec la Belgique qu'il s'impose de ne pas donner d'effets sociaux au second mariage.

Source : ADDE N° 74
Rue du Boulet, 22 - 1000 Bruxelles
02/227 42 42 - 02/227 42 44 - info@adde.be - www.adde.be

Europe

Top

LA DIVERSITE FRANCO-MAROCAINE



Les Marocains du Monde s'impliquent dans la vie politique de leurs pays d'accueils, après la Hollande, la Belgique et d'autres pays d'Europe et d'Amérique du nord, maintenant au tour des Franco-Marocains de s'impliquer et participer à l'élection du Président de la République Française, les Dimanches 22 Avril & 6 Mai 2012 et les élections législatives (Députés de l'Assemblée Nationale) les Dimanches 10 & 17 Juin 2012.

Vous pouvez rejoindre et participer à la vie politique Française en adhérant à "LA DIVERSITE FRANCO-MAROCAINE" en demandant votre dossier d'inscription à l'adresse électronique suivante : diversite.franco.marocaine@gmail.com

SOYEZ NOMBREUX
Bienvenue aux bonnes volontés

Je suis musulmane, madame, et je suis chez moi



J'ai 30 ans, je suis française d'origine sénégalaise et musulmane. Je ne suis pas une victime, mais la société, ma société, me donne des coups.

Mes parents, des Sénégalais arrivés en France dans les années 70 pour mon père, et 80 pour ma mère, me l'assurent : je suis confrontée à des situations qu'ils n'ont jamais connues. Plus jeune, je me souviens d'eux pratiquant leur foi sans encombre. Mon père me confirme qu'il y a quarante ans, quand tu disais être musulman, ça ne provoquait rien chez les gens, même pas de questions.

Making-of

Malama nous a d'abord envoyé une tribune sur la place des musulmans en France, générale, sans anecdotes personnelles. Quand je l'ai appelée pour lui dire de la reprendre, d'aller plus loin, elle m'a dit : « Sérieux ? Mais j'ai l'impression de m'être vachement livrée déjà. » Elle a fait un effort immense d'impudeur pour écrire ce deuxième texte. NLB

Un de ses amis tente d'expliquer ce qui a changé : nous sommes devenus visibles avec nos lieux de culte : « Avant, les musulmans vivaient dans des foyers et c'est là-bas qu'on faisait nos prières. On ne gênait personne. »

Maintenant, on gêne beaucoup de monde. Ce qui me fait peur c'est le fait de voir qu'en plus de la sphère publique touchée par cet anti-islam, c'est maintenant mon monde, mon quotidien qui, petit à petit, est touché.

Lire la suite : <http://www.rue89.com/2012/02/27/je-suis-musulmane-madame-et-je-suis-chez-moi-229735>

L'islam du "neuf trois" décrypté par Gilles Kepel Matthieu Mégevand



Le dernier ouvrage de Gilles Kepel, *Quatre-vingt-treize* (Gallimard), nous plonge au cœur de l'islam de France tel qu'il s'est construit dans le département emblématique de la Seine-Saint-Denis depuis 25 ans.

25 ans après son premier livre sur l'islam en France, *Banlieues de l'islam*, le politologue Gilles Kepel revient avec *Quatre-vingt-treize*, un ouvrage qui retrace un quart de siècle de présence musulmane dans le département emblématique de la Seine-Saint-Denis. Un livre qui est l'occasion pour le chercheur de faire ses "adieux à la scène de l'islam de France" et qui fait suite à la publication d'une enquête sur les difficultés d'intégration que rencontrent les habitants de banlieues populaires.

Gilles Kepel distingue d'abord trois grandes phases de cette présence musulmane en France : l'islam des "darons" (des pères), l'islam des Frères (ou des "blédards") et enfin l'islam des jeunes. Ces trois grandes phases sont par ailleurs caractérisées par deux moments, le premier qui dure jusqu'à la fin des années 80 et qui n'est encore qu'un islam en France, et qui se transforme dès le début des années 90 pour devenir un islam de France.

Lire la suite : http://www.lemondedesreligions.fr/actualite/l-islam-du-neuf-trois-decrypte-par-gilles-kepel-28-02-2012-2315_118.php

L'Allemagne va former des imams dans ses universités



L'Allemagne, où l'islam est devenu la troisième religion, va pour la première fois former cette année des imams dans ses universités, notamment à Osnabrück où des prédicateurs suivent déjà une formation continue.

AFP - L'Allemagne, où l'islam est devenu la troisième religion, va pour la première fois former cette année des imams dans ses universités, notamment à Osnabrück où des prédateurs suivent déjà une formation continue.

Dès la prochaine rentrée dans cette université du nord-ouest de l'Allemagne, un master en cinq ans permettra à 25 jeunes musulmans de devenir imams dans une mosquée, professeur de religion ou chercheur en théologie islamiques.

Une première dans un pays qui compte plus de 4 millions de musulmans, dont 45% ont la nationalité allemande, et où l'intégration des immigrés, en majorité turque, demeure difficile.

La chancelière Angela Merkel veut ainsi favoriser un islam "made in Germany" plutôt qu'importé de l'étranger.

Lire la suite : <http://www.france24.com/fr/20120229-lallemande-va-former-imams-universites>

Agenda

Top

Une exposition calligraphique à Saint-Ouen-l'Aumône du jusqu'au 9 mars
(24/02/2012 17:00)

Le Musée de l'éducation du Val d'Oise propose jusqu'au 9 mars une exposition de calligraphie d'Abdellah Akar. En individuel ou en groupe, elle est accessible plusieurs jours par semaine.

L'exposition « atelier » :
ouverte en individuel les mercredis, jeudis, vendredis, ainsi que le premier week-end de chaque mois de 14h à 18h.

Tarifs : Gratuit pour les moins de 18 ans.
Adultes 3,00 euros – tarif réduit : 2,50 euros
Groupes tous les jours sur rendez-vous.
Scolaires et périscolaires, pour un groupe de 30 personnes: visite autonome : 25 euros; visite accompagnée: 50 euros. Groupes tous publics, le forfait est de 75 euros, entrée et animation comprises. Le musée est fermé les jours fériés et le mois d'août.
<http://www.musee-education.ac-versailles.fr/>

Daarkomedy

Pour une agréable soirée de comédie et de poésie slam, une seule adresse le 29 février : Daarkom, en plein cœur de Bruxelles !

Daarkom, la Maison des Cultures maroco-flamande, et l'initiateur, Ramzi Zergane, organisent la deuxième événement de la soirée comédie : DaarKomédy. À l'occasion de cette édition, nous vous proposons un mélange de comédie, de poésie slam et bien d'autres surprises encore.
Cliquez ici pour plus d'info!

©2011 Daarkom vzw - Wolvengracht 18, B-1000 Brussel - +32 2 227 64 10 +32 2 227 64 10 - info@daarkom.be

Kick Boxing

Dans le cadre de La promotion de l'inter-culturalité, The BELGIAN MOROCCAN FIGHTIN NETWORK, est fière d'annoncer la deuxième édition du « FESTIVAL INTERNATIONAL DES CHAMPIONS II », Kick Boxing &

Muay Thaï.

Dates : du 5 au 12 juillet 2012, à AGADIR, au Maroc.

Lieu : Palais des Sports à AGADIR, Maroc

Président, El bachir AMAJID
ASBL BELGOMAS – CHARLEROI
Email: belgomas@hotmail.com
GSM: +212 6 44 4733 73 +212 6 44 4733 73
50, Rue du Mambourg 6000 Charleroi Belgique,

Sous l'égide de la Fédération Royale Marocaine de Kick et Thaï Boxing,
En Partenariat avec les Associations: Initiatives Jeunesse d'Agadir, la Ligue Souss Massa Daraa
AACPIBM & L'Association « La Main dans la Main » Charleroi
Le Ministère des Marocains résidant à l'étranger
le Consulat Général du Maroc en Belgique
L'AssocLiltLovo 1S5 SC(0 MAS

RENCONTRE GALA SOUS LE THÈME

"Les Marocains du Monde participent à la promotion de l'action Sociale et Sportive du Royaume

Festival Regards Croisés 2012

Dates : du 8 au 10 mars 2012.

Lieu : Théâtre Marni.

Adresse : rue de vergnies 25 - 1050 bruxelles

Tél. +32 2 639 09 80 - +32 2 639 09 80 - f +32 2 639 09 81 - info@theatremarni.com

Porté par un collectif de bénévoles soucieux de la société à laquelle ils participent, le Festival Regards Croisés abordera cette année la thématique des migrations. Festif et pluridisciplinaire, il sera l'occasion de marquer une pause pour faire vivre vos idées et vos valeurs autour de concerts, documentaires, expo, conférence, pièce de théâtre et forums.

Le Parti Socialiste Unifié (section Belgique) Organise une soirée-débat

En partenariat avec l'Association Culturelle Joseph Jacquemotte

Printemps démocratiques ? Printemps des femmes ?

Date : le samedi 10 Mars 2012 à 19h

Lieu : Espace Marx

Adresse : rue Rouppe N° 4 à 1000 Bruxelles (métro : Anneessens)

Entrée Gratuite

Depuis la fin 2010, la jeunesse a été à l'origine des luttes en cours au Maghreb et le reste du monde arabe, les indignés dans d'autres pays... Ces mobilisations réclament une vraie démocratie, l'égalité et la justice sociale. Elles expriment le rejet des politiques néolibérales et l'offensive anti-démocratique et anti-populaire via les « mesures anti-crisées » .

A l'occasion de la journée internationale de la femme, des militantes, d'ici et de là-bas, essayerons de croiser leurs expériences de combats, d'exposer leurs craintes et les perspectives d'avenir en lien avec leur engagement pour la démocratie, l'égalité et la dignité.

Avec la participation de:

- Nabila Mounib: Première femme à la tête d'un parti de gauche au Maroc - SG PSU (Maroc)
- Fatiha Saidi: Sénatrice PS
- Zakia Khattabi: Sénatrice Ecolo

- Naima Elguellaf: Militante et avocate des détenus du mouvement du 20 février.

Infos et renseignements : Matthieu Tihon -0473 49 67 79- 02 512 50 93 www.acji.be -
matthieu.tihon@gmail.com

381 JOURS

Après Fruit étrange(r) et A toi de jouer, Ras El Hanout présente:381 JOURS
Un spectacle mis en scène par Mohamed Ouachen

« 381 JOURS », c'est un stoemp entre plusieurs époques ! Considérer le passé, analyser le présent et préparer l'avenir. L'équipe de Ras El Hanout nous emmène à la rencontre d'un groupe d'amis, venus d'horizons différents et qui vont se prendre en main pour faire avancer leurs droits et conjuguer au présent leur impétueux idéal de liberté, d'égalité réelle, d'émancipation.

A la détermination des Afro-américains qui dans les années 50, vont boycotter les bus de la ségrégation pendant 381 jours, semble répondre le fatalisme de jeunes Belges issus de l'immigration. Mais au-delà du cliché, « 381 JOURS » met en perspective les acquis du Mouvement des Droits Civiques et pose la question de leur devenir, dans une société où l'égalité est formellement acquise mais continue de faire face à de nombreux obstacles au quotidien.

Quand ? Dimanche 18 et lundi 19 mars 2012 à 20h

Où ? Théâtre De La Toison D'or - 396-398 Galeries de la Toison d'Or

Infos et réservations : www.381jours.be / 0487-44 10 60

Contacts presse : Valérie Cornelis: val.cornelis@gmail.com / 0497 57 61 81

Quinzaine de la Femme

Le Cercle du Libre Examen et Aimer ULB, en partenariat avec d'autres cercles étudiants et la Fédération laïque des Centres de Planning familial, vous convient à sa première «Quinzaine de la Femme» du lundi 5 mars au jeudi 15 mars 2012.

Deux semaines pour parler des femmes, aux femmes et aux hommes bien entendu !
N'hésitez pas à diffuser l'information autour de vous.

- Lundi 5 mars 2012 : Midi LIBREX : «sur les mutilations sexuelles... »
- Lundi 5 mars 2012 : Conférence : «Aurons-nous encore le droit d'avorter ?»
- Mardi 6 mars 2012 : Conférence : «Femmes et monde du travail, Femmes et syndicat »
- Mercredi 7 mars 2012 : Journée stands associations
- Mercredi 7 mars 2012 : Conférence : «Les femmes et le porno, preuve de l'évolution de la sexualité?»
- Jeudi 8 mars 2012 : Conférence : «Femmes et médias. Quelle rhétorique? Quelle image? Quels rôles ?»
- Vendredi 9 mars 2012 : Midi LIBREX : «Les migrations et les femmes, une autre histoire»
- Lundi 12 mars : Conférence : « Quand je serai grande, je serai putain! », précédé des documentaires "10min" de Jorge Léon et "Les trottoirs de Paris" de Jean-Michel Carré
- Mercredi 14 mars : Conférence : « Féminismes d'ici et d'ailleurs », précédé du film "La source des femmes"
- Jeudi 15 mars : Concert de clôture : Anakrouze

Vous trouverez le programme complet de cette quinzaine, sur l'affiche en pièce jointe ou sur :
<http://www.librex.be>

Vous trouverez également le programme complet de nos autres activités sur notre agenda :
<http://librex.ulb.ac.be/Agenda.html>

Samuel FUKS, Président
Cercle du Libre Examen - Université Libre de Bruxelles
GSM : 0032 487/38.25.56 - 0032 487/38.25.56 - FAX : 0032 2/469.12.02
22, Avenue Paul Héger - CPI 166 - 1000 Bruxelles

Communiqué de presse Réseau

MaghrebZine le nouveau site dédié à la culture maghrébine en France

Désormais la newsletter culturelle et maghrébine que vous avez l'habitude de recevoir devient un site internet "Maghrebzine" : <http://www.maghrebzine.fr>

Vous pouvez retrouver sur le site toute l'actualité des sorties maghrébines. Actualités culturelles, bons plans des restaurants halal et des chichas sur Paris, rubrique Tendance, expo virtuelle ... Nous vous invitons à suivre de près les nouvelles mises en ligne. Des invitations seront proposées sur certains évènements. De quoi rester Zine ! Si vous avez des infos que vous souhaitez faire partager au réseau et à tout ceux qui s'interessent à la vie de notre communauté, n'hésitez pas à me contacter par EMAIL

Soirées Réseau

Je vous informe des prochains évènements que j'organise.

- Afterwork chic Jeudi 15 mars au Neo, Champs Elysées. 23 rue de Ponthieu. Le tarif pour mon réseau est de 15 euros au lieu de 20 en prenant votre billet en ligne :

- Event Networking avec Rafik Smati Mercredi 14 mars aux Salons de la Boétie.

Rafik est un entrepreneur prolifique, dirigeant d'Aventers. Groupe qui édite dromadaire. Le site leader mondial de la carte virtuelle et ooprint le leader français de l'impression en ligne.

Il viendra nous présenter son nouvel essai » Révolution Y « . Cet essai présente la jeunesse comme le fer de lance d'un renouveau qui pourrait permettre une Europe plus proche des peuples regroupée en ensembles plus cohérents : Europe du Nord et Europe du Sud. Il met en évidence la possibilité d'une révolution portée par la jeunesse européenne, baptisée révolution Y.

Billet en vente en ligne

Djamila Zéraoui

Social Alliance Manager

<http://selectmaghreb.com>

<http://maghrebzine.fr>

djamila.zeraoui@gmail.com

Archives Dounia News

Semaine en cours : <http://www.dounia-news.com/>

Archives thématiques : http://dounia-news.com/cgi-bin/weblog_basic/index.php

Editoriaux : <http://akhbardounia.wordpress.com/>

[Maroc](#)

[Belgique](#)

[Europe](#)

[Agenda](#)

[Top](#)

Message envoyé par Splio Free

Ce message a été envoyé par abdeslam.sarie@telenet.be à
veerle.solia@amsab.be.
Pour vous désabonner, cliquez sur ce lien : [désabonnement](#).
Splio Free, la solution simple et gratuite pour votre newsletter.



=

- This E-mail Message was Processed by Virtual AutumnTECH: Standard Edition -

<http://www.AutumnTECH.com>

=